

# SOLLER

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)



## Rogad a Dios en caridad por el alma de D. PEDRO MARÍ FRAU

En el segundo aniversario de su fallecimiento, ocurrido en esta ciudad el día 12 de Abril de 1939,

A LA EDAD DE 55 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

(A. E. R. I. P.)

Sus parados: esposa, D.ª Esperanza Arbona Ozonas; hijo, D. José; madre, D.ª Isabel Frau Borrás; madre política, D.ª Margarita Ozonas Arbona; hermanos y hermanas, hermanos y hermanas políticos; tíos y tías, sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes) participarán a sus amistades que el próximo martes, día 15, a las ocho y media, en la iglesia parroquial se celebrará un Oficio conventual en sufragio del alma del finado. Suplicanles su asistencia o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecido.

El Excmo. y Rdmto. señor Arzobispo Obispo de esta Diócesis se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

### COLABORACION

## ACTIVIDADES MARIANAS

Entre los verdaderos éxitos, podemos catalogar al alcanzado por el ciclo de Conferencias organizadas durante esa Semana Santa por nuestro celoso Director y Junta Directiva. Verdad es que fueron precedidas de una muy activa propaganda, nunca vista tratándose de tales asuntos; propaganda primero en la Congregación y fuera después de ella, en forma de artículos semanales del Padre Director, y de infinidad de Carteles en todos los escaparates preparándolos al ambiente. Carteles también durante las Conferencias, cambiados diariamente, para informar del Tema que sería tratado aquella misma noche. En suma, consiguieron el estímulo y curiosidad necesarios para que la concurrencia fuera no ya sólo numerosa sino numerosísima, aunque algo reforzada por elementos no ya jóvenes precisamente, lo que superó de manera sorprendente los cálculos optimistas que se tenían formados de la manera como respondería la juventud sollerense.

El Conferenciante, Rdo. D. Guillermo Nadal, no solamente gustó sino que fue uno de los principales factores del éxito de ese ciclo; por la exposición clara y concisa de sus ideas, basadas todas en la más pura lógica, despojadas de ampulósidad y profundidades filosóficas, logrando estar siempre al alcance de todas las mentes.

Terminó la tanda con una solemnisísima Comunión general y consiguiente fotografía de todos los asistentes.

Magistralmente el Conferenciante nos desarrolló sucesivamente: «El Problema de la Vida», «El Futuro», «Juventud y Honradez», «Valor y Entereza», «Honradez en Acción». Sugestivos todos ellos.

Ese problema de la vida tan difícil para todos, jóvenes y viejos, pero de importancia capital para el joven, el que antes ya de su adolescencia tiene que pensar en orientaciones futuras, sabe que está llamado a ocupar un puesto en la Sociedad, alto o bajo, importante o secundario, no importa el caso es que tiene que desempeñar ese cargo y cumplir plenamente las actividades inherentes a él, es ya un diente más del formidable engranaje humano. Orientación futura, he aquí ya un problema, aunque no muy grave todavía.

Traspasa el joven esos umbrales difíciles de la adolescencia, llenos de obstáculos y espinas, pero vencidos casi siempre triunfalmente gracias al desbordante optimismo que le acompaña. Llega el momento de la elección de estado, elección de la futura madre de sus hijos, ¿sea? ¿cuapa? factores son esos secundarios, buena sí, de madera semejante en todo caso a la que formó la honradez de su venerada madre. Tiene que escoger a la compañera de toda su vida, hacerlo pues acertadamente para viaje tan largo. Grave problema también, más que el anterior si se quiere, pero no tanto como el venidero, el más trascendente y serio de nuestra vida. El de la salvación de nuestra alma.

Dijo un día Ignacio de Loyola a Javier: «¿Qué tendrás Javier si todo lo consigues en este mundo y pierdes tu alma? Sabido es que el hombre tiene algo, un algo muy sutil que le diferencia de los demás seres animales, tiene esa vida vegetativa y sensitiva de ellos, pero posee además una vida intelectual que hace les supere a todos, que saque consecuencias de lo que le rodea, pase de lo general a lo

particular, se provea de ideas abstractas, etc. Ese algo sutil, ese imponderable que existe por la razón misma de la vida; es el alma; alma que, aunque perezcan una a una todas las células de nuestro organismo, no perece, puesto que no es divisible; luego si no se descompone es imperecedero, inmortal, eterna. Teniendo, pues, esas cualidades al separarse de ese nuestro cuerpo putrescible tiene que pasar a otra vida. Y esa otra vida tiene necesariamente que ser, bien de alegrías y bienestar o bien de expiación y puniciones, nuestra razón y sentido de rectitud nos lo dictan, la justicia se impone, la ley humana misma de las compensaciones nos lo exige: A sacrificios, privaciones, rutas buenas y rectas, observancia de las leyes que nos han sido impuestas, corresponde un bienestar y paz eterna en presencia del Altísimo. A placeres, disipaciones, derroteros torcidos, burla o por lo menos olvido de esas mismas leyes, corresponde el castigo y expiación eterna.

El Infierno existe: Al remontarnos a las primeras civilizaciones vemos que Medos y Persas ya lo prevén y afirman. Si bien en controversia pueden tildarse esas generaciones de infantiles, vemos después, durante el extenso período de la Civilización Romana, unirse a la fuerza de Roma, la Ciencia y el Saber de Grecia, que nos afirman rotundamente la existencia del Infierno; los grandes pensadores no igualados aún, Hesíodo, Sócrates y Homero, nos lo mencionan; lo canta Virgilio en sus versos, Miguel Angel nos lo pinta.

Viene después la era Cristiana. Jesucristo, que es Dios, lo afirma; sus afirmaciones son pues indiscutibles. Como sabemos fué y ha sido El muy discutido; sin embargo sus más acerbos detractores le llaman un superhombre, un hombre entrecorrido que diríamos, le reconocen como hombre verídico. El a nosotros nos demuestra que es Dios aseverando sus afirmaciones con multitud de mila-

gro. El del paralítico, por ejemplo. Resurrección de Lázaro, etc. Es pues el verdadero Dios y nos afirma la existencia del Infierno por boca de un hombre de la cual sólo han salido verdades; nos habla claramente de él, al condenar al rico Epulón, por su poca caridad y avaricia, a quemar en el fuego eterno.

Ya en épocas más modernas nos hablan de su existencia San Agustín, Santo Tomás, etc. También sabios modernos de la Ciencia que por ser profundamente cristianos aceptan plenamente la idea del Infierno.

Ciara que detractores los tiene, pero ¿quienes son ellos? ¿hay lumbreras tan altas como las que venimos citando? No, vemos precisamente que esos espíritus fuertes son, por lo general, los que en manera alguna les conviene la existencia de ese más allá de expiación de sus estragos y desvarios; por ello propagan tales doctrinas.

Vemos, pues, que ese Infierno existe; nuestra meta no tiene que ser otra que la de apartarnos en todo y siempre de todas las rutas que a él conduzcan. Jóvenes sí, pero honrados. Al apartarnos de Dios nos aplastamos siempre contra la materia. Ser joven no es un estado, mejor sería llamarnos pre-hombres, posición preparatoria del hombre. Juventud quiere decir: movimiento, expansión, diversión, grandes acopios de fuerza, quimeras e ideales en potencial, hay que saber encauzarlos, enderezar nuestros pasos y derroteros para un futuro mejor; prepararnos bien y entrar en ese estado de Hombre, con aplomo y decisión, con un criterio ya formado para la perfecta distinción de lo bueno y lo malo. Cumplir ante todo con nuestro deber, fácil o arduo, no importa, sencillamente: el que nos cupo en suerte; deberes para con nosotros mismos, deberes para con la Sociedad y deberes para con Dios. Naturalmente que existe un mínimo de deberes para con Dios que la Iglesia nos exige; pero sabido es que los mínimos



# CRONICA LOCAL

## Una mejora en el Camp d'En Canals

Pasarela para enlazar la calle de Andrés Coll con el Camino de Ca's Jurat

En breve serán empezadas las obras de construcción de la pasarela que el Ayuntamiento tiene proyectada para enlazar la calle de Andrés Coll, en la urbanización de lo que fué Camp d'En Canals, con el camino de Ca's Jurat, con lo que quedarán unidas dos barriadas que de cada día se ven más pobladas y edificadas.

## La asistencia a la Feria de Ramos

Con motivo de la Fiesta de Ramos se ha celebrado en Palma su tradicional Feria, que, aunque no tan concurrida y brillante como en años anteriores, asimismo ha logrado atraer a gran número de personas.

De Sóller salieron el domingo en ferrocarril y durante todo el día unas quinientas personas, para las cuales hubo necesidad de disponer dos trenes para su regreso, y seguramente hubiera sido aún mayor la concurrencia de existir el servicio ferroviario ordinario.

## Iniciación primaveral

Después de las oportunas lluvias caídas la anterior semana en esta comarca, todo sonríe en la Naturaleza actualmente. Bajo un sol esplendente las sementeras ostentan su bellissimo verde esperanzador, los árboles que durante el pasado invierno parecían esqueletos en pie han abierto sus yemas y aparecen ya vestidos de tiernas hojas, y en los jardines y por doquier se recrea la vista admirando la profusión y la variedad en color de bellísimas flores.

Pero la temperatura en algunos de los pasados días no ha sido todavía la dulce que correspondería a la susodicha estación, pues que unos vientos del sector Norte, que levantaron fuerte oleaje en el mar, la han mantenido un tanto más baja de lo que con un cielo casi por completo despejado y con sol radiante cabía esperar.

En los olivares va notándose un aumento de rapa a medida que los días se alargan, y esto es para muchos, para todos los vecinos, aún no siendo propietarios ni colonos, motivo de verdadera satisfacción.

## Nota de Abastecimientos

Durante la presente semana ha tenido lugar el reparto de un cuarto de kilo de alubias por persona, conforme habíamos anunciado en nuestra crónica anterior.

Los 250 gramos de garbanzos que también se anunciaron, es probable sean repartidos en los primeros días de la semana entrante.

También se viene efectuando estos días un reparto extraordinario de 100 gramos de harina de trigo por persona, que el señor Gobernador ha decidido realizar en esta provincia con motivo de las festividades de Semana Santa.

## Baile en «La Unión»

Para solaz de los socios y familiares femeninos de éstos, sabemos que se ha organizado, para mañana, fiesta de la Pascua de Resurrección, un baile de salón en este casino, que dará principio a las nueve de la noche y terminará a las doce.

Es probable se vea concurrido este divertimento, como lo estuvieron todos los de la misma índole que en el domicilio de esta sociedad recreativa anteriormente tuvieron lugar.

son sólo posibles científicamente; la práctica nos exige siempre otra cosa. En religión sucede lo mismo. Es tan agradable la vida bien encauzada tan dulce la paz de conciencia del deber cumplido. Dijimos ya que el que se aleja de Dios se estrella contra la materia necesitamos, pues, acercarnos a El, practicar más que el mínimo exigido, ¿Cómo lo haremos? En la Congregación tenemos un gran camino abierto, una mano firme, como guía; a ella debemos, pues, acercarnos confiadamente si queremos, como parece natural, tener el bienestar prometido de ese más allá cercano siempre.

BAROLOMÉ COLOM  
Congregante.

## LAS FUNCIONES DE SEMANA SANTA

En esta ciudad se han celebrado hoy día con el acostumbrado esplendor en la iglesia parroquial de San Bartolomé y en las filiales y demás templos, habiendo asistido en aquella y en éstos numerosos fieles.

### Domingo de Ramos

En la indicada parroquia de San Bartolomé se practicó en este día, en la misa de las siete y media, el ejercicio propio de los primeros domingos de mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

A las nueve y media empezaron las Horas menores y verificóse después la bendición de palmas y ramos y la procesión, a la que asistieron en gran número los pequeños alumnos de las escuelas de párvulos y otros ya mayores de las demás escuelas, con sencillos ramos y palmas. Un nutrido coro infantil cantó durante el trayecto las antifonas que para este acto prescribe el ritual. Numeroso público apostado en las plazas de Antonio Maura y de Calvo Sotelo y calles de Santa Bárbara y de Juan B. Enseñat (antes del Viento) presencié el paso de la procesión.

Cantóse luego la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los reverendos D. Rafael Sitjar, Arcipreste, y don Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. Cantaron el *Passio* los Rdos. D. Jerónimo Pons, en la parte de Jesús; D. José Morey, en la de Evangelista; D. Guillermo Fiol, en la de San Pedro y Sinagoga, y la capilla parroquial, que interpretó la composición polifónica de Palestrina, en la de la plebe.

Por la tarde, a las tres, cantáronse Vísperas y, después de la bendición con la *Vera Cruz*, Completas, empezándose acto seguido la predicación del *Via Crucis* por el reverendo P. Gaspar Morey, Filipense.

### Lunes, Martes y Miércoles

En estos tres días, al anochecer se practicó un devoto triduo en honor de Jesús Crucificado, y en el último, por la tarde, dando principio a las cinco, cantó la Comunidad el Oficio de Tinieblas. Después de la función del referido Triduo continuó el reverendo D. Guillermo Nadal, Profesor del Instituto Nacional de Palma, en los tres días, la serie de conferencias morales para los jóvenes de esta localidad que, organizada por la Congregación Mariana, había dado principio el sábado anterior.

### Jueves Santo

En la mañana de este día, en todas las parroquias y otras iglesias de esta ciudad se celebraron las funciones propias de esta gran solemnidad, oficiando los respectivos Rectores; En la de San Ramón de Penyafort (Puerto), D. Juan Sueca; en la de Nuestra Señora de la Victoria (Huerta), D. Miguel Rosselló; en la de Biniaraix, D. Guillermo Solivellas; en la iglesia del Convento, el P. José Verd, M. de los SS. CC.; en la del Hospital, D. José Morey, en la de MM. Escolapios, D. Nicolás Frau, y en la de los PP. Filipenses, el P. Bernardo Martorell.

En todas ellas, el Monumento, hermosamente adornado y profusamente iluminado, fué visitadísimo durante la tarde, en especial en la velada y hasta hora muy avanzada de la noche, en las que se practicó la Hora Santa, con piadosa meditación y apropiados cánticos.

En la Parroquia matriz la solemne función de este día dió principio a las diez, oficiando el Rdo. Párroco Arcipreste, don Rafael Sitjar. Asistieron las Autoridades locales y Jerarquías del Movimiento, y un público muy numeroso llenó casi por completo la espaciosa nave de este templo.

Después del canto de las Horas menores se empezó el de la Misa mayor, interpretando la capilla parroquial los *Kiries*, *Sanc-tus* y *Agnus Dei* del maestro Eslava, el *Gloria* de la misa «Pontificalis» de Perosi, el *Credo* de la gregoriana de *Angelis*, y en el *Gradual*, en el *Ofertorio* y durante la Comunión motetes de Victoria y de Palestrina. Comulgaron *intra missam* el clero, la escolanía y las mencionadas Autoridades y Jerarquías. Fué colocada luego la sagrada Hostia en el Monumento, previa la procesión eucarística por el ámbito del templo, y con la ceremonia de rúbrica, de recorrer y despojar los altares los sacerdotes oficiantes, y el canto de Vísperas, se terminó la reseñada función.

Por la tarde, a las cinco, empezó el canto del Oficio de Tinieblas, y a las seis y media se organizó la procesión, que se dirigió a la

iglesia del Hospital en la que la devota figura del Santo Cristo de la Sangre, que debía presidir, es venerada. Incorporada ésta, continuó aquella el recorrido de costumbre, entrando y deteniéndose en las iglesias de las MM. Escolapios, Parroquial, Convento y HH. de la Caridad para cantar ante los respectivos Monumentos apropiados motetes polifónicos. Formaban la procesión buen número de nazarenos con túnicas y caperuzas de distintos colores, e intercalados eran llevados los pasos de «La oración de Jesús en el huerto de Getsemani», «Jesús atado a la columna», «Ecce Homo», «Encuentro de Jesús y su Madre Santísima», y la figura de la «Virgen Dolorosa», con gran acompañamiento de hombres de toda edad y condición con sendos blandones o cirios. Asistió también una representación de la «Cruz Roja», presidida por sus Directivos; la capilla de la Parroquia, que cantaba el *Miserere* alternando con las marchas fúnebres que tocaba la Banda Municipal de música, y la numerosa cofradía de «La Sangre». Fuerzas de la Guardia Civil daban escolta a esta veneranda figura, con armas a la funeralia, y cerraban la marcha el Rdo. señor Sitjar, de Preste, ministrado por los vicarios Rdos. Morey y Fiol, y las Autoridades de Marina y Civiles, Jerarquías del Movimiento y la ya mencionada banda de música.

\*\*\*

Reintegrada a la iglesia del Hospital la devota figura de la Sangre del Salvador regresó a la Parroquia la procesión, y acto seguido tuvo lugar la ceremonia del Lavatorio, y predicó el sermón del Mandato el Rdo. D. Jerónimo Pons, estando el templo materialmente lleno de fieles y luciendo su espléndida iluminación.

A las once la Sección local de Adoradores Nocturnos dió principio a la solemne Vigilia de Jueves Santo. A la llegada de la Guardia al altar mayor y rendida la bandera que la precedía ante el Monumento, los adoradores permanecieron breve rato en oración, y así, postrados de rodillas y con los brazos en cruz, fué leído por el Rdo. don José Morey, el acto de homenaje que a esta Vigilia corresponde.

Como el año anterior, mientras unos en los reclinarios continuaban turnando en la vela, como en vigilia ordinaria, otros salieron a visitar en piadosa colectividad los demás Monumentos, ante los cuales oraron y cantaron Lamentaciones. Luego, a las tres y media de la madrugada, todos juntos, y agregándose a ellos los fieles que a la Vigilia habían asistido, practicaron la patética devoción del *Via Crucis*, como acto final.

### Viernes Santo

En la mañana de ayer, a las seis, predicó el sermón de la Pasión el Rdo. D. Jerónimo Pons, y poco después en todos los templos de esta ciudad se practicaron las funciones propias de este día, conforme prescribe el Ritual. Estas en la Parroquia de San Bartolomé dieron principio a las ocho y media con el canto de Horas menores y de la Misa de Presentificados, oficiando el Rdo. Párroco Arcipreste, ministrado por los Rdos. Frau y Rullán, y en el *Passio* los mismos del domingo.

Por la tarde, a las cinco y cuarto, empezó el canto del Oficio de Tinieblas, y luego el mentado orador sagrado, Rdo. señor Pons, proaunció elocuente sermón relativo a los últimos momentos de la vida de Jesús, terminado el cual los vicarios Rdos. Ferrer y Morey, actuando de José de Arimatea y Nicodemo, procedieron al Descendimiento del Crucificado. Seguidamente se efectuó la procesión del Entierro, con asistencia de buen número de hombres precediendo a las imágenes de la Virgen de los Dolores y de Cristo yacente, llevadas en andas; de las Autoridades y Jerarquías locales, como el día anterior, y de la capilla parroquial y banda de música que alternaron durante el trayecto cantando el *Miserere* y tocando marchas fúnebres. Terminaron las funciones de este día practicándose el ejercicio de la Soledad de María Santísima, con meditación y cantos polifónicos.

### Sábado de Gloria

A primeras horas de la mañana de hoy se han practicado en las tres parroquias filiales y en la iglesia del ex Convento de Franciscanos, actual residencia de los Padres Misioneros de los Sagrados Corazones, las ceremonias de rúbrica. En la de San Bartolomé han dado principio más tarde, y a

## En el aniversario de la victoria

Se promulga una ley concediendo la libertad condicional a los sentenciados a penas que no excedan de 12 años

El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición de la Jefatura del Estado sobre libertad condicional de sentenciados a penas de prisión, que no excedan de 12 años, por delitos de rebelión.

Dice así la citada disposición: «Con el fin de conciliar ineludibles imperativos de justicia con las normas de generosidad en que se inspira de continuo el nuevo Estado, mitigando el rigor de las sanciones señaladas en la Ley y devolviendo gradual y paulatinamente a una situación jurídica normal de libertad a quienes delinquieron en circunstancias que hacen posible esta benevolencia, sin daño para el bien general y sin alarmas para los que más de cerca hubieron de apreciar las consecuencias de aquellos delitos y padecer la convivencia de sus autores, dispongo:

Artículo primero. - Los sentenciados a penas de prisión que no excedan de 12 años, por el delito de rebelión en cualquiera de sus modalidades, cometido entre el 18 de Julio de 1936 y el 1.º de Abril de 1939, podrán obtener los beneficios de la libertad condicional, cuando concurren las circunstancias que determinan los artículos tercero y cuarto de la Ley de cuatro de junio de 1940.

Artículo segundo. - Los que por aplicación de los preceptos de la presente Ley obtengan la libertad expresada, quedarán desterrados durante el tiempo que les reste de la condena, a más de 250 kilómetros de distancia del núcleo de población en que hubieren cometido el delito o que constituyese su residencia habitual.

Sólo en casos especiales, justificados, podrá ser resuelta por el Ministerio de Justicia la libertad temporal o definitiva del destierro.

Artículo tercero. - No serán de aplicación los preceptos de esta Ley a los sentenciados por delitos comunes, cometidos con ocasión de la rebelión.

Artículo cuarto. - Quedan derogadas las disposiciones que se opongan al cumplimiento de esta Ley, dictándose por el Ministerio de Justicia las necesarias para su ejecución.

Así lo dispongo por la presente Ley, dada en El Pardo a 1.º de Abril de 1941. - Francisco Franco».

## La Fiesta del Libro Español

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras la siguiente disposición del Ministerio de Educación Nacional.

Orden sobre la celebración de la Fiesta del Libro Español, el día 23 de Abril. Las Universidades e Institutos de enseñanza general, organizarán para dicho día sesiones solemnes. Este Ministerio concederá los siguientes premios: uno de 1.000 pesetas para el mejor catálogo de seudónimos de la Literatura española, desde 1900 a 1941; uno de 500 ptas. al autor del mejor artículo periodístico entre los que se publiquen en cualquier periódico de España hasta el día 23 inclusive del mes actual, consagrado al tema «Las bibliotecas y ediciones; su importancia social»; uno de 1.000 pesetas al autor del trabajo de más mérito sobre el tema: «Sistema de clasificación de las bibliotecas escolares y municipales». Se concede un plazo de seis meses desde la fecha de la publicación de esta orden en el «Boletín Oficial del Estado» para la presentación de trabajos que aspiren al primero y tercer premios.

su terminación se ha celebrado la Misa mayor. Al toque de Gloria se han echado al vuelo todas las campanas en alegre son para anunciar al vecindario la conmemoración de la Resurrección del Salvador.

Por la tarde, también en las primeras horas han procedido los Rdos. Párroco y Vicarios de esta Parroquia a la bendición de las casas del casco de la ciudad, y la misma ceremonia han practicado en las de sus jurisdicciones respectivas los Rectores de las demás parroquias de este término: de San Ramón de Penyafort, de Nuestra Señora de la Victoria y de Biniaraix.

**Aserradora ELIAS**  
• leña para estufas y cocina •



# CRONICA LOCAL

## NOTAS DE SOCIEDAD

**LLEGADAS**  
De regreso de su viaje a Madrid se encuentran en esta ciudad los distinguidos esposos D. Guillermo Frontera Magraner y D.ª Antonia Enseñat Morell con sus hijas Srtas. María Magdalena y Antonia.

De su viaje a Barcelona regresó el domingo el industrial D. Francisco Mayol Trias.  
También ha regresado de igual procedencia, el industrial D. Sebastián Alcover Colom.

Con objeto de pasar las vacaciones de Pascua con sus familiares vino días pasados de Madrid el joven estudiante D. Antonio Pons Canals.

Procedente de Cartagena llegó días pasados el joven delirante de la Armada, don Ramón Rullán Bauzá.

En el vapor correo de ayer vino, procedente de Epernay, el comerciante D. Antonio Canals Marqués.

Llegaron también ayer, procedentes éstos de Marsella, los esposos D. Bartolomé Coll Trias y D.ª Francisca Arbona Mayol con su hijo Francisco.

Después de una corta permanencia en Marsella, donde tiene sus negocios, ayer llegó a esta ciudad el propietario D. Antonio Castañer Alcover y su esposa D.ª Ana Enseñat Lladó.

Sean todos bienvenidos.

### NATALICIOS

El martes de esta semana vieron alegrado su hogar con el nacimiento de un agraciado niño, los esposos D. Bartolomé Bernat Canals y D.ª María Castañer Moll.

Al recién nacido le será administrado esta tarde el santo sacramento del Bautismo recibiendo el nombre de Damián.

Reciban los nombrados esposos nuestra cordial enhorabuena.

Igualmente están de plácemes los jóvenes esposos D. Matías Oliver Rullán y doña Ana Castañer Coll, con motivo del feliz nacimiento de su segundo hijo, que ha visto la luz en la madrugada de hoy.

Esta misma mañana, después del toque de Gloria, ha recibido el pequeño las regeneradoras aguas bautismales. Le ha sido puesto el nombre de Cristóbal.

Terminado este acto los invitados se han dirigido al domicilio de los esposos Oliver Castañer, donde ha sido solemnemente bendecida, por el vicario Rdo D. José Morey, una imagen preciosísima del Sagrado Corazón de Jesús.

Los allí reunidos han sido luego espléndidamente obsequiados con un exquisito lunch.

Sea para los nombrados esposos nuestra muy efusiva felicitación.

### RESTABLECIDO

Leemos que se encuentra completamente restablecido de su dolencia nuestro paisano el Rdo. señor D. Antonio Juan Mora Alcover, Cura Párroco de Felanitx.

Lo celebramos.

### NUOVO CONCILIARIO

Con el fin de llenar la vacante que dejó, por defunción, el Rdo. D. Bartolomé Ccoll, ha sido nombrado por el Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo Obispo de esta Diócesis para Conciliario del «Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé» de esta ciudad nuestro distinguido paisano, el Presbítero Rdo D. Jerónimo Pons.

A quien por tal distinción felicitamos cordialmente, deseándole pueda ejercer muchos años el referido cargo.

### Subasta de madera de olmo

Según anuncio publicado por la Jefatura del Distrito Forestal de Baleares en el «Boletín Oficial» de esta provincia n.º 11 600, correspondiente al día 3 del actual, el próximo lunes, día 14 de este mes, a las diez horas de su mañana y ante la Alcaldía de esta ciudad tendrá lugar la subasta para la enagenación de 64 piezas de madera de olmo, con un peso de 5.060 kgrs. existentes en el muelle de la estación y en el almacén de Juan Oliver Amengual, de esta ciudad, por el tipo de tasación de 1.265 ptas.

## CRÓNICA DEPORTIVA

### FUTBOL

**Copa del Generalísimo** - El «Constancia», campeón mallorquín, venció sólo por la mínima y corrió riesgo de eliminación.

En los partidos de ida de la segunda eliminatoria se dieron los siguientes resultados:

Constancia 1, Gerona 0; Valladolid 5, Ferrol 0; Lampreano 0, Gijón 4; Ferroviaria 1, Malacitano 4; Alavés 1, Baracaldo 1; Osasuna 1, Levante 1; Elche 1, Cartagena 1; Ceuta 2, Betis 1.

El campeón mallorquín solamente consiguió sacar un tanto de ventaja y ciertamente, si en el partido que mañana se disputará en el campo del Gerona los inquisenses logran un empate, podrían participar en la eliminatoria siguiente.

Si el Gerona vence por diferencia de dos tantos será este club el que se clasifique. Si gana sólo por la mínima diferencia, persistirá el empate a puntos y a promedio y deberá disputarse un partido decisivo en campo neutral.

### BALONCESTO

**Victorias precarias de Regatas y Artillería**

En la séptima jornada del Torneo los partidos fueron muy igualados y se decidieron por muy escasa diferencia.

Artillería venció a Juventud Seráfica por 13 a 12. El primer tiempo finalizó con empate a seis.

Regatas venció a Juventud Antoniana por 15 a 11, habiendo terminado el primer tiempo con empate a diez.

Durante el partido Artillería-Seráfica, hacia el final, se produjo el primer incidente que se ha registrado durante el actual Torneo. El árbitro se vio obligado a expulsar a dos jugadores, uno de cada bando, por agresión mutua. El juego se había endurecido extraordinariamente por el nerviosismo de unos y otros.

Unas manifestaciones de Miguel Mas

Entre la copiosa información deportiva que insertaba Correo de Mallorca el sábado pasado, hemos leído unas declaraciones del popularísimo Miguel Mas, capitán y animador insustituible del equipo de Baloncesto del C. D. Sóller.

Entre otras cosas dice: «Nuestros entrenos empiezan a dar sus frutos. Al querer reorganizar el baloncesto me encontré con la seria dificultad de que casi todos mis antiguos compañeros de juego estaban temporalmente ausentes de Sóller a causa del servicio militar, desperdigados en lejanos destacamentos. Pesé a su buena voluntad, no había que pensar en entrenos de conjunto a base de los valores ya consagrados».

Menos mal que cuidando cada uno aisladamente - con la práctica inteligente de una cultura física adecuada - de ir consiguiendo agilidad y resistencia, hemos conseguido por añadidura ir entrando en juego, y, por ahora, defendemos gallardamente nuestro pabellón manteniéndonos bien situados en el grupo de cabeza, a pesar de la dificultad de tener que disputar todos los partidos en campo ajeno.

Han surgido prometedores elementos noveles en nuestro club, que se entrenan asiduamente y con el mayor entusiasmo, de modo que una sustitución obligada de uno o varios componentes del equipo titular no representaría en todo caso más que una ligera mengua de rendimiento. Estoy seguro de que la solera del baloncesto sollerense no lleva camino de decrecer.

Mis compañeros y yo estamos muy contentos de los comentarios elogiosos que se nos prodigan por aficionados y paisanos y por la prensa local y por la de Palma. Nos satisface llevar la representación deportiva de Sóller y haremos lo imposible para adjudicarnos el Trofeo, aunque sólo fuera para ofrendarlo como prueba del cariño que tenemos a nuestra querida ciudad.»

REFLY.

**Dr. D. Antonio Tous Lladó**  
Garganta, Nariz y Oído

Participa al público que consultará en Sóller todos los domingos.  
Calle del Hospicio, n.º 10, de 11 a 1.

## La cosecha naranjera de la actual campaña se eleva a 700.000 toneladas

A la cabeza de los compradores extranjeros se halla Alemania, con 270.000 toneladas, por un valor de 250 millones de pesetas

De las divisas que proporciona la exportación agrícola española, el 75 por 100 corresponde a la naranja

Los huertos valencianos han producido este año su segunda cosecha después de terminada la guerra de Liberación. La producción de nuestros naranjales, tras el período rojo-tres años de completo abandono-, tiende a normalizarse. Tropezó en su camino con la falta de abonos, materiales de fumigación, etcétera, etc., creada por el conflicto que se extiende por la mayor parte de Europa. Esto afecta de una manera importantísima en la normalidad productora de nuestra huerta.

A pesar de ello, el Sindicato Nacional de la Naranja, estructurado según el sentido nacional sindicalista del nuevo Estado, ha tomado la enorme tarea de organizar la salida de la naranja al extranjero. Su labor ha sido pródiga en escollos. El Gobierno, atento y consciente de la importancia del problema, no ha regateado medios ni ahorrado facilidades para lograr una relativa normalidad en nuestro mercado de exportación.

### Alemania, principal país comprador

De los países a los que en la actual temporada naranjera ha sido enviada nuestra mercancía, figura en primer lugar Alemania, con 270.000 toneladas, de las que han sido contratadas hasta la fecha 130.000. Francia, excelente mercado antes de la guerra, ha disminuido sus compras. En la actual temporada ha importado 10.000 toneladas de naranja solamente.

Varias son las razones que motivan esta disminución de compras del país vecino: en primer lugar, las dificultades de posible cobro. Luego, la falta de puertos donde desembarcar la mercancía. Los deseos de Francia eran el haber adquirido 150.000 toneladas. En Francia hay abundante consumidor, lo que no existen sus posibilidades económicas de cobro. Si Francia comprara nuestras piritas, recibiríamos a cambio cianamida de calcio y nitrato sódico, preciosos productos nitrogenados para nuestra agricultura. En este caso, Francia nos consumiría 140.000 toneladas de naranja.

Los países compradores antes de la guerra de Liberación, por orden de cantidades recibidas, eran los siguientes: Inglaterra, Francia, Alemania, Países Escandinavos y Países Bajos. Alemania distribuía la mercancía por todos los países de Centro Europa.

### 40.000 toneladas para Inglaterra

Inglaterra acaba de firmar un contrato por el cual comprará 800.000 cajas, que suponen 40.000 toneladas, mercancía puesta en los puertos de Levante.

### La helada de la actual campaña

Las horribles heladas del invierno actual perjudicaron en un 40 por 100 del total de la cosecha. No obstante, las pérdidas han sido compensadas. Dichas heladas sirvieron de incentivo para el consumo de la naranja sana en el mercado. Ello motivó la venta a unos precios buenos, inclusive en relación con los de años anteriores a la guerra.

Las clases modestas han consumido la naranja en gran cantidad. Ello se debe a su valor nutritivo y al precio alcanzado, cuyo máximo se cifra en 1'25 y 1'50 el kilo, cuando el resto de las frutas han llegado en la actual campaña a precios mucho más elevados.

### 700.000 toneladas cosechadas

Los rojos nos dejaron una herencia cuyos resultados se van notando intensamente. Tres años de una explotación descuidada, sin abonos, con millares de naranjos brutalmente talados, han repercutido notablemente en la producción de nuestros huertos. La liberación de Valencia hizo posible la preparación de los mismos, no con la intensidad que era necesaria. La guerra europea cortó por completo la normalización agrícola e impidió que en breve plazo pudiera ponerse la agricultura en general al ritmo de producción que requieren las necesi-

dades de España. Así pues, por lo que afecta a la materia tratada en este artículo, son cinco los años de descuido en las labores de los naranjales. Ello motivó un notabilísimo descenso de producción. En 1940, la cosecha total fue 850.000 toneladas. La actual se eleva a 700.000 toneladas, que suponen 14 millones de cajas duplicadas. La próxima cosecha, por los motivos arriba indicados, alcanzará solamente de 11 a 12 millones de cajas.

### Valor de las exportaciones

La naranja consumida por Alemania en la actual campaña ha proporcionado a los agricultores naranjeros 55 millones de marcos, que suponen, al cambio actual, unos 250 millones de pesetas. Si Inglaterra transporta las 800.000 cajas contratadas, su valor será de unas 80.000 libras. Francia consumirá 50 millones de pesetas y los Países Escandinavos 1 millón 500.000 coronas. El Estado liquida a los agricultores al cambio oficial. El procedimiento empleado es el de «clearing». El 75 por 100 de las divisas por exportación de la agricultura española corresponde a la naranja. Sin embargo, no existe proporción entre lo que proporciona y lo que recibe.

Para terminar diremos algo sobre la forma en que se distribuye la producción de la naranja. Corresponde en un 55 por 100 a Valencia; un 30 a Castellón y un 15 a Murcia. La campaña actual terminará a finales de abril con buenos resultados, tanto por la demanda del mercado como por los precios conseguidos para el productor. El mercado nacional habrá consumido 250.000 toneladas; 350 mil han sido exportadas y el resto constituyen las pérdidas, originadas principalmente por las heladas.

(De Levante de Valencia).

## La Confirmación en la Parroquia de Biniaraix

Al dar cuenta en nuestra edición anterior de la Visita Pastoral girada a las parroquias e iglesias de esta ciudad por el Excmo. y Rdo. Dr. Miralles, Arzobispo Obispo de esta Diócesis, no nos fué posible precisar, por falta de los datos necesarios, el número de los niños y niñas que en Biniaraix recibieron el sacramento de la Confirmación. Hoy podemos informar a nuestros lectores que fueron confirmados en el referido acto 11 niños y 8 niñas, total 19; y que actuaron como padrinos la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Zayas y su hijo político D. Juan Rull.

Como complemento de aquella reseña y como dato histórico que deseamos tener archivado en nuestra colección nos complacemos en consignarlo, aunque por atrasado

**Agencia de compra-venta y administración de fincas**

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas

**JOSÉ BIBILONI**  
AGENTE MATRICULADO  
SOLLER

**SE VENDE**

la casa n.º 154 de la calle de José Antonio Primo de Rivera.  
Para informes: dirigirse a D. G. Alcover, «Fábrica del Gas».

**HOMBRE DE 45 AÑOS**

Español, alistado Cámara Comercio Alger, conocido y mucha experiencia en esfera exportadores naranjas y hortalizas Alger.  
Puede ser útil a compatriota que desea establecer sucursal en Alger para expediciones todos productos a su casa principal.  
Muy serio y referencias primer orden.  
Escribir: V. Calvo, 37 bis Rue Marey, a Alger que informarán.



30 Marzo de 1901

Reunidos los copartícipes del vapor «León de Oro» en la mañana del día 24 de los corrientes, después de aprobadas las cuentas y balance del último ejercicio, y consignado un voto de gracias al Director-Naviero, don Guillermo Castañer y a la Junta Directiva, tomó la palabra el joven e inteligente industrial D. Juan Morrell y Coll, quien expuso con brevedad y concisión el pensamiento de adquirir otro vapor. Amplió detalladamente la idea del Sr. Morrell el notario D. Pedro Alcover y Maspons, y quedó acordado el nombramiento de una comisión organizadora con el objeto de empezar en seguida los trabajos conducentes a la reunión del capital para ampliar el de la compañía del «León de Oro» y verificar el estudio y tanteo en su caso la opinión de Sóller sobre la conveniencia y posibilidad de completar la vía del vapor con una línea ferroviaria que nos allane en parte las crestas del Coll, acercándonos al resto de Mallorca.

Además, y a propuesta de uno de los señores concurrentes se nombró un sindicato particular, compuesto de los Sres. D. Lorenzo Rosse, D. Juan Puig, D. Juan Morrell, D. Jaime J. Joy, D. Andrés Albertí y D. Pedro Alcover, quienes a fin de prevenir algún perjuicio aislado se comprometieron a adquirir las acciones del «León de Oro» que se les presentasen, al precio de la última cotización efectiva, hecha antes de la Junta General, con más la participación correspondiente de ganancias, según la cuenta del último balance.

A las primeras horas de la mañana del lunes salió de este puerto para los de Barcelona y Cetta el vapor «León de Oro» con carga varía de naranjas y otros efectos. A igual hora del viernes, y fletado por cuenta de varios cargadores de esta localidad, también se hizo a la mar con rumbo a Cetta el pallebot de la matrícula de Torrevieja «San José». El laúd «San Bartolomé» de nuestra matrícula, levó anclas en igual día para el mismo punto que el anterior, y, finalmente, otro velero, el laúd «San José», por cuenta de la «Liga de Propietarios» tomando rumbo hacia Agde también surcó las aguas de nuestro puerto con cargamento de naranjas a granel, que, al igual que las anteriores, fueron pagadas a 35 reales carga, precio baratísimo comparado con el que se cobra hoy en las plazas de Valencia.

Ha llegado hasta nosotros la grata noticia de que varios jóvenes pertenecientes a la Sección Dramática del «Círculo Sollerense» se proponen dar, pasadas las fiestas de Pascua, una serie de cuatro funciones dramáticas bajo la dirección de D. Andrés Sancliment, siempre que el público corresponda; a cuyo fin se ha habierto un abono al ínfimo precio de cuatro pesetas por otras tantas funciones.

En la mañana de hoy, previas las formalidades de rubrica, han recibido por primera vez el Pan de los Angeles 90 niñas y 78 niños, y una vez terminada la función se han dirigido todos a la Casa Rectoral, donde han sido obsequiados por el señor Rector de la Parroquia con un bonita estampa como recuerdo de su primera Comunión y el tradicional rollo de pasta dulce.

Ha transcurrido la presente semana con un tiempo tan variado como se pasó la anterior; el cielo se ha mantenido constantemente encapotado, y si los ardorosos rayos del sol lograron disipar las nubes fué únicamente por breves instantes, volviendo de nuevo el firmamento a cubrirse de negros nubarrones. Los vientos del N. y N. E. si bien flojos, dejaban sentir su legítima procedencia, y mucho más en los días del martes y miércoles en que vinieron acompañados de una ligera capa de nieve que blanqueó, durante algunas horas, la cúspide del Puig Major.

6 Abril de 1901

El miércoles de esta semana estuvo en este pueblo el ilustrado ingeniero agrónomo de la provincia, D. Francisco Satorras, con el objeto de enseñar un nuevo insecticida para la curación de la Gomosis, que tantos daños causa a nuestros naranjales. Acompañado del notario D. Pedro Alcover sabemos que practicó en distintos puntos varios ensayos, de los cuales esperamos han de obtenerse resultados satisfactorios. Así sea.

D. Juan Albertí, Pbro. y actual organista de nuestra parroquia presentó hace unos meses la dimisión del cargo de maestro de capilla con que había sido agraciado desde que fué su

SASTRERIA • PAÑERIA • CAMISERIA  
• ARTÍCULOS DE CABALLERO •



GENERAL MOLA, 40

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 20. — María Lourdes Ramírez López, hija de Julio e Irene.
- Día 22. — Ana María Marqués Calafat, hija de Bernardo y Margarita.
- Día 24. — Rafael Torrens Colom, hijo de Bartolomé y Catalina.
- Día 24. — José Brea Lorente, hijo de Alfonso y Francisca.
- Día 27. — José Colom Colom, hijo de Gabriel y Magdalena.
- Día 28. — Juan Cocoví Serra, hijo de Gabriel e Isabel.
- Día 29. — José Alcover Mercant, hijo de José y Rosa.
- Día 31. — Margarita Andreu Bibiloni, hija de Antonio y Antonia.
- Día 1.º de Abril. — Francisco Serra Colom, hijo de Francisco y Catalina.
- Día 5. — Francisco Alos Zayas, hijo de Francisco y Pilar.
- Día 5. — Catalina Sitjes Albertí, hija de Jaime y Catalina.

MATRIMONIOS

- Día 1.º — Luis Fernández Paniagua con Catalina Mas Gual, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 22. — Pedro Pizá Trias, de 75 años, viudo, M.º 72, n.º 75.
- Día 22. — Antonio Colom Trias, de 90 años, viudo, M.º 38, n.º 227.
- Día 23. — José Vicens Alcover, de 81 años, casado, Santa Apolonia, n.º 3.
- Día 28. — Josefa Sanchis Tomás, de 29 años, casada, Avenida de Asturias.
- Día 27. — Antonia Bennassar Mayol, de 28 años, soltera, calle de Canals, n.º 11.
- Día 30. — Onofria Miró Oliver, de 89 años, viuda, M.º 69, n.º 104.
- Día 30. — Antonia Rullán Colom, de 90 años, viuda, calle del General Mola, n.º 124.
- Día 30. — Paula Mayol Coll, de 62 años, casada, Alquería del Conde, n.º 37.
- Día 1.º de Abril. — Ana Cabot Lladó, de 48 años, casada, calle del General Mola, n.º 54.
- Día 4. — Dolores Amengual Cañellas, de 76 años, soltera, calle de Mallorca, n.º 12.

residencia entre nosotros, y en estos días ha sido nombrado para sustituirle en el citado cargo el joven Adolfo D. Miguel Roselló.

Bien surtida, como raras veces suele verse, ha estado la pescadería, en estos últimos días de Semana Santa, pues, sobre todo el miércoles y jueves, fué tal la abundancia de pescado, y en especial del llamado caramol (jarret), que llegó a venderse al ínfimo precio de 0'25 pesetas el kilogramo.

Las funciones de Semana Santa se han celebrado en el presente año con mayor esplendor y suntuosidad, si cabe, que los años anteriores. Todas las funciones, en especial las del jueves, fueron en extremo lucidas y a ellas asistió gran número de fieles, y fueron igualmente muy visitados los Monumentos, durante todo el día y la vesada de las iglesias Parroquial y del Convento. También lo fueron las iglesias del Hospital y los Oratorios de las MM. Escolapias y de las HH. de la Caridad. Esta mañana, a las diez y pocos minutos, se han echado al vuelo las campanas tocando a Gloria, y se ha celebrado igualmente el fausto suceso de la Resurrección del Señor con el disparo de armas de fuego en diferentes puntos de la población. (Concluirá)

Aserradora ELIAS  
Fabricación de envases

DE TEATROS

PANTASIO

Así como estaba anunciado se estrenó el sábado el film *Rosas escarlatas*, fina comedia perteneciente a ese género frívolo, trivial y ameno que prodiga el cine italiano y que sabe presentar en marcos sugestivos y con asuntos entretenidos.

Acertadísimo en sus papeles los tres personajes, a los que dan vida el galán Victorio de Sica, la bella Renée St. Cyr y el excelente actor cómico Umberto Melnatti.

El film gustó, haciendo pasar un agradable rato a los espectadores. De complemento se proyectó el importante reportaje de la guerra actual *La guerra relámpago* y otros asuntos cortos.

En la velada de hoy, sábado de Gloria, estrenará el «Fantasio» la deliciosa producción «Edici» *El hijo de la Armada*.

Es ésta una comedia primorosa, de exquisito corte y simpatiquísimo asunto, lleno de humorísticas situaciones y escenas suavemente sentimentales, cuyo desarrollo mantendrá vivo en todo instante el interés del público.

A los valores citados une esta película una realización perfecta y una maravilla de interpretación. En ella la joven y bella actriz Jean Parker, con su gracia y lozanía, hace gala de sus magníficas cualidades, de su gran facilidad de asimilación y exquisita versatilidad: Su oponente, James Dunn, apuesto y varonil, renueva sus mejores éxitos realizando una labor formidablemente graciosa y divertida.

Al lado de la pareja protagonista logra un éxito rotundo el simpático chiquillo Martin Spellman.

Cuenta, además, este film con una buena fotografía y un excelente doblaje en español.

Como complemento ofrece el «Fantasio» otra cinta de gran éxito: *Amar en ayunas*, comedia moderna que posee una ironía encantadora y un humor fresco y palpante, en un aire cinematográfico puro y simpático. Diálogo audaz y delicioso y ambiente elegante de alta sociedad neoyorkina.

Realizan en esta cinta una magnífica creación la genial actriz Carole Lombard y el sobrio actor Preston Foster.

ALCAZAR

En este cine se estrenó el domingo la película alemana *El expreso del Congo*, excelente e interesante film de aventuras, impecablemente interpretado por Willy Birgel y Marianne Hoppe.

Magníficos los primeros planos de esta cinta, así como el montaje y las fotografías de exteriores, sobre todo en las escenas finas.

Técnicamente *El expreso del Congo* es un acierto más de la casa «Ufa».

Se proyectó de complemento el drama del Oeste *La marca del odio* del que es protagonista el simpático Bob Steele.

Mañana, domingo de Pascua, tendrá lugar en nuestro primer coliseo, el tan esperado estreno de la producción nacional *Gracia y Justicia*, segunda parte de la graciosa obra *Morena Clara*, de Antonio Quintero.

En el teatro esta segunda parte rivalizó en éxito con la primera, y el cine que llevó con acierto *Morena Clara* a la pantalla, no podía dejar de adaptar *Gracia y Justicia*, en la que el humor más exquisito se desborda en una serie de situaciones divertidísimas y en una abundancia fecunda de chistes, prueba patente del ingenio inagotable de su autor.

Así, *Gracia y Justicia* realizada con un

notable afán de superación, viene a convertirse en una de las películas que han de ser más gratamente celebradas, constituyendo un simpático éxito del cine nacional.

Principales intérpretes de este film son la saladísima actriz Mari Santamaría, el galán Mario Gabarrón, el niño Juan Luis y el cómico Roberto Font.

De complemento se proyectará la cinta titulada *Cuando una mujer quiere de veras*, una opereta con música de Robert Stolz, en la que reaparece la linda artista Bebé Daniels y el elegante actor Victor Varconi.

ALCAZAR-PANTASIO

Con inusitada expectación, sólo motivada por los mayores acontecimientos artísticos y comparable únicamente a las grandes solemnidades que ofrece de vez en cuando el séptimo arte, se espera el estreno de la creación cumbre de la prodigiosa Diana Durbin *Loca por la música*, que está anunciado en los dos cines locales para las funciones del lunes próximo, segunda fiesta de Pascua.

*Loca por la música*, producción de la «Nueva Universal» es película que asombrará a nuestro público, como viene asombrando a todos cuantos han podido ya recrearse con el espectáculo inigualable de tanto arte reunido.

Juventud, gracia, movilidad, armonía, magnetismo personal atrayente y una voz cautivadora, esto es Diana Durbin.

Sublime hasta lo excelso en su aspecto musical, alcanzando insospechadas alturas del más puro arte, eso es *Loca por la música*. La Orquesta Filarmónica de Filadelfia, agrupación que bajo la dirección de Leopold Stokowski reúne hoy en día lo más depurado en música, actúa junto a Diana Durbin, sublime apoyo de su voz única y acompañamiento de su primorosa juventud.

Al lado de la gentil protagonista interpretan otros principales personajes el veterano actor Adolfo Menjou y la actriz de carácter Alice Brady.

Será presentado este film en su versión española.

La segunda parte del programa estará formada con el estreno de *Estasis fugaz*, nueva y magnífica producción inglesa que acredita a su marca y a su realizador.

El tema es el contraste de dos seres, distanciados en edad, que se unen en matrimonio y han de sobrellevar el lastre de un amor primero que prendió en ella. El eterno triángulo presentado enteramente en una nueva forma.

*Estasis fugaz* cuenta con una magistral interpretación de Paul Lukas, Linden Travers y Hugh Williams.

Alcaldía de Sóller

Suscripción pro damnificados de Santander

Segunda lista de donativos

	Pesetas
Suma anterior	1.034'00
D. Bartolomé Llompart	10'00
» José Bibiloni Miquel	5'00
» Bartolomé Pastor Gomila	5'00
» José Forteza Forteza	5'00
» Juan Alemany Vich	25'00
» Salvador Bisbal Mayol	2'00
» Antonio Rullán Rullán	25'00
» Antonio Colom Casanovas	10'00
Sres. Maestros de la Graduación del Fosar	30'00
Alumnos de la misma	6'25
Banco de Sóller	250'00
«El Gas» S. A.	200'00
X. X.	0'10
X. X. X.	0'25
Criadas de Muleta	0'35
Total	1.607'95

(Continuará)

AGRICULTOR

¡Aprovecha la ocasión!

Debes proveerte de los mejores «Abonos Químicos Nitrogenados». Resultados admirables.

Informes: Juan Morey, General Franco, 12. — Sóller.

Instalaciones eléctricas

Reparaciones aparatos de radio y máquinas de coser

CASA CIREROL

Moragues, 31—SOLLER